
Hutbe 30.06.2017 

Allah’ın Davetine İcabet: Hac 

لَ بيَْتٍ وُضِعَ لِلنَّاسِ لَلَّذ   ً وَهُدىً لِلْعَالمَ  اِنَّ اوََّ يهِ اٰيَاتٌ ينَ ف  ي ببِكََّةَ مُبَارَكا

ِ بيَِِّنَاتٌ مَقَامُ ابِْرٰه   ً وَلِِلٰ عَلَى النَّاسِ حِجُّ الْبيَْتِ مَنِ  يمَ وَمَنْ دخََلَهُ  كَانَ اٰمِنا

 ينَ يلاً وَمَنْ كَفَرَ فَاِنَّ اٰللَّٰ غَنِيٌّ عَنِ الْعَالمَ  اسْتطََاعَ اِليَْهِ سَب  

 ِ ِ بْنِ عُمَرَ رضى الله عنهما أنََّ تلَْبيَِةَ رَسُولِ اللَّّٰ لبََّيْكَ اللَّهُمَّ صلى الله عليه وسلم: عَنْ عَبْدِ اللَّّٰ

 يكَ لكََ لَبَّيْكَ إِنَّ الْحَمْدَ وَالنِّعِْمَةَ لكََ وَالْمُلْكَ لاَ شَرِيكَ لكََ لبََّيْكَ لبََّيْكَ لاَ شَرِ 

Muhterem Cemaat! 

Ramazan, Kadir Gecesi ve Ramazan Bayramı geldi 

geçti. İnşallah, bu kıymetli zamanları gereği gibi 

değerlendirmiş ve bereketlerinden nasiplenmişizdir. 

Şimdi önümüzde hac mevsimi var. Hac Rabbimiz’in 

bir davetidir. Âyet-i kerîmede şöyle buyurulmaktadır: 

“Şüphesiz, âlemlere bereket ve hidayet kaynağı 

olarak insanlar için kurulan ilk ev (mabet), 

Mekke’deki (Kâbe)’dir. Orada apaçık nişaneler, 

(ayrıca) İbrâhim’in makamı vardır. Oraya giren 

emniyette olur. Yoluna gücü yetenlerin o evi 

haccetmesi Allah’ın insanlar üzerinde bir 

hakkıdır. Kim inkâr ederse bilmelidir ki, Allah 

bütün âlemlerden müstağnidir.”1 

İşte hac, Rabbimiz’in kulları üzerinde bir hakkı 

olduğu için, bir ömre bedel bir ibadet olarak aynı 

zamanda İslam dininin en temel ibadetlerinden 

birisidir. Bir ibadet düşünün ki sadece ömürde bir 

kere yapılacak, hatta sadece o imkânı bulanlar 

yapacak ama bir ömre bedel bir ibadet olacaktır. Bir 

kere yapılan ama bir ömre bedel olan bu ibadet hacdır. 

Aziz Kardeşlerim! 

Şükürler olsun Rabbim, kendisinin hakkını ödeyenlere 

böyle bir fırsat nasip etmiştir. Bizler de onun bu 

hakkını eda etmek, tüm peygamberlerin tevhit 

mücadelesinin hatıratını ayakta tutan o ilk mabedi 

ziyaret etmek arzusundayız. Bir kısmımız bu görevi 

çoktan yerine getirdi, bir kısmımız da inşallah 

getirecektir. 

Hac,Rabbimiz’in çağrısını her şeyimizle teslim olarak 

kabul edip yaptığımız bir ibadettir. Bu ibadet için 

oraya girerken belirli yerlerde ihrama gireriz. İşte o 

ihram ile normal zamanlarda bizlere helal olan pek 

çok şeyi terkederiz. İnsanlara, hayvanlara ve bitkilere 

dahi hiçbir zararımız olamaz. Olursa, onun da bedelini 

öderiz. Dünyanın her yerinde, her makamdan, her 

milletten milyonlarca kişi orada Rabbimiz’e 

kulluğunu izhar eder. Erkekler iki parça beyaz örtü ile 

oradadır. Bunun anlamı, dünyalık hiçbir şeyin Allah’a 

olan itaatimizi engelleyemeyeceğidir. 

Değerli Kardeşlerim ! 

Hacca imkânımız var ise lütfen ertelemeyelim. Belki 

ileride bu imkâna bir daha kavuşamayabiliriz. Ya 

ömrümüz yetmez ya da maddi imkânımız kalmaz 
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veyahut da sıhhatimiz buna elvermez. Onun için hac 

ile mükellef olduğumuzda, ilk fırsatta Rabbimiz’in 

davetine icabet edelim. Her gün yöneldiğimiz Kâbe’yi 

tavaf edip yanında namaz kılalım. Arafat’a çıkıp dua 

edelim. 

Muhterem Müslümanlar! 

Hac esnasında dillerimizden düşmeyen ve adına 

telbiye dediğimiz bir duamız vardır. Bu telbiyenin 

anlamı dahi haccın ne kadar önemli bir ibadet 

olduğunu göstermektedir. Sahabenin gençlerinden ve 

aynı zamanda bir fakih olan Abdullah ibn Ömer 

(r.a.),Peygamber Efendimiz (s.a.v.)’in telbiyesinin 

şöyle olduğunu bildirmiştir: “Ey Allah’ım! İşte ben 

senin emrine uydum geldim. Senin hiçbir ortağın 

yoktur. Hamd ve şükrümü elbetteki sadece sana 

yaparım. Elbetteki nimetleri sadece sen verirsin. 

Elbette ki her şey senin kudretindedir. Ve elbette 

ki senin hiçbir ortağın yoktur.”2 

Değerli Kardeşlerim ! 

Rabbimiz’in emrine uyup yola çıkmak, onun tekliğini 

idrak edip O’ndan başka hiçbir şeye teşekkür borçlu 

olmadığımızın idrakinde olmak gerçek kulluğu idrak 

etmek demektir. İşte bunun içindir ki hac bir ömre 

bedel bir ibadettir ve bunun karşılığında Rabbimiz’in 

rızasını ummaktan daha büyük mükâfat olamaz. 

Rabbim hacca niyetlenen kardeşlerimizin bu 

arzusunun gerçek olmasını nasip etsin. 
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Sermon du Vendredi 30.06.2017 

Le Hadj : répondre à l’invitation divine. 

لَ بيَْتٍ وُضِعَ لِلنَّاسِ لَلَّذ   ً وَهُدىً لِلْعَالمَ   ياِنَّ اوََّ يهِ اٰيَاتٌ ينَ ف  ببِكََّةَ مُبَارَكا

ِ عَلَى النَّاسِ حِجُّ الْبيَْتِ مَنِ بيَِِّنَاتٌ مَقَامُ ابِْرٰه   ً وَلِِلٰ يمَ وَمَنْ دخََلَهُ  كَانَ اٰمِنا

 ينَ يلاً وَمَنْ كَفَرَ فَاِنَّ اٰللَّٰ غَنِيٌّ عَنِ الْعَالمَ  اسْتطََاعَ اِليَْهِ سَب  

ِ عَ  ِ بْنِ عُمَرَ رضى الله عنهما أنََّ تلَْبيَِةَ رَسُولِ اللَّّٰ لبََّيْكَ اللَّهُمَّ صلى الله عليه وسلم: نْ عَبْدِ اللَّّٰ

 لبََّيْكَ لبََّيْكَ لاَ شَرِيكَ لكََ لَبَّيْكَ إِنَّ الْحَمْدَ وَالنِّعِْمَةَ لكََ وَالْمُلْكَ لاَ شَرِيكَ لكََ 

Chers croyants ! 

Le Ramadan, la Nuit du Destin et l’aïd sont désormais 

derrière nous. Nous espérons avoir profité à leur juste valeur 

des occasions et des bénédictions dont sont remplis ces 

instants précieux. Désormais nous apercevons à l’horizon la 

période du Grand Pèlerinage, le Hadj, qui s’ouvre à nous. Le 

Hadj ; chers frères, est une invitation de Dieu. Il est dit dans le 

Saint Coran : « En vérité, le premier temple qui ait été 

fondé à l’intention des hommes est bien celui de La 

Mecque (la Ka’aba), qui est à la fois une bénédiction et 

une bonne direction pour l’univers. Terre de signes sacrés, 

c’est aussi l’Oratoire d’Abraham. Quiconque y pénètre 

sera en sécurité. En faire le pèlerinage est un devoir 

envers Dieu pour quiconque en a la possibilité. Quant aux 

mécréants, qu’ils sachent que Dieu se passe volontiers de 

tout l’univers. »3 

Ainsi le Hadj étant un devoir des adorateurs envers leur 

Seigneur. Il s’agit de l’une des adorations principales de 

l’Islam. Il s’agit d’une adoration que l’on est tenu de réaliser 

qu’une seule fois dans la vie, et encore à la condition d’en 

avoir les moyens, mais c’est une adoration si importante 

qu’elle à la valeur de toute une vie entière. 

Chers frères ! 

Loué soit notre Seigneur qui offre à ceux qui s’acquittent de 

leurs devoirs une telle opportunité ! Quant à nous, 

musulmans, nous désirons accomplir ce devoir en visitant le 

premier lieu de culte de l’humanité qui, encore aujourd’hui, 

maintient vive la mémoire de la lutte pour propager le tawhid, 

la foi en l’unicité divine, qu’ont mené tous les prophètes. 

Certains d’entre nous ont déjà rempli ce devoir depuis bien 

longtemps, et d’autre vont le remplir avec la permission 

d’Allah.  

Le Hadj, mes chers frères, est une adoration que l’on réalise 

en laissant de côté toutes nos affaires pour répondre à l’appel 

divin. Pendant cette adoration, nous allons à certains moments 

entrer en état de sacralisation, en portant l’habit de l’ihram. 

Une fois en ihram, nous abandonnons nombre de choses qui 

nous sont licites en temps normal. Nous ne devons en aucun 

cas porter quelque préjudice que ce soit aux êtres humains, 

aux animaux et même aux végétaux. Si par mégarde il nous 

arrive de porter un tel préjudice nous devrons nous acquitter 

d’une réparation. C’est en ce lieu que des millions de 

personnes venues des quatre coins de la planète et issues de 

peuples différents se retrouvent pour adorer leur Seigneur. Le 

vêtement de l’ihram des hommes est constitué par une sorte 

de couverture blanche composé de deux pièces. Le sens de 

tous cela est de nous rappeler que rien dans ce bas monde ne 

peut s’opposer à notre obéissance à Allah 

Chers frères ! 

Ne retardons pas l’accomplissement de ce pilier de l’Islam si 

nous en avons les moyens. Il se peut qu’une telle occasion ne 
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se représente plus. La mort peut nous rattraper tout comme 

notre santé, ou alors nous pouvons perdre notre fortune. 

Répondons-donc à cette invitation divine dès que nous en 

avons la possibilité. Rendons-nous à la Ka’aba vers laquelle 

nous nous orientons lors de chaque prière et réalisons-y le 

tawaf ainsi que nos prières. Rendons-nous au Mont ‘Arafat et 

invoquons-y notre Seigneur ! 

Chers musulmans ! 

Il existe une invocation nommée talbiya qui doit emplir notre 

bouche pendant toute la durée du Hadj. Le sens de cette prière 

nous montre toute l’importance de cette adoration. Le jeune 

compagnon ‘Abdullah ibn ‘Umar (r.a), qui était également un 

grand savant de l’Islam, nous dit que la talbiya est 

l’invocation suivante : « Me voici, Ô Seigneur, me voici 

donc ! Tu n’as certes pas d’associés, me voici donc ! En 

vérité, la louange et la grâce t’appartiennent ainsi que la 

royauté ! Tu n’as pas d’associés, me voici donc. »4 

Chers frères ! 

Prendre la route en obéissant à notre Seigneur, ressentir Son 

unicité et être conscient de cela, comprendre que c’est à Lui 

que nous devons tout et à personne d’autre. Voilà ce que 

signifie d’être un adorateur d’Allah ! Voilà donc pourquoi le 

Hadj à la valeur de toute une vie, et voici pourquoi l’on peut 

espérer gagner la satisfaction de notre Seigneur par le biais de 

cet acte d’adoration. 

Que notre Seigneur accorde à tous nos frères ayant l’intention 

d’effectuer le Hadj de voir ce désir s’accomplir !  
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